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——写在中国建材工业会计学会成立十周年

金秋草原，敞 开她博大的胸怀拥抱着来自祖国各地

的建材工业的理财人。

呼伦 贝 尔盟展览馆的大厅里，展示着中国建材工 业

会计学会成立十周年的累累硕果。

8 月 7 日 至 12 日，中国建材工业会计学会的十年

会庆在这里—草原名城呼伦 贝 尔盟的海拉尔市举行。

建材工业的理财人中，有这样一批老骥伏 枥，志在

千里的老同志；有这样一批征鞍未下，壮 志犹存的中年

人；有这样一批刚踏征程，执着追求的年轻人。他们热

恋着财会事业，他们奉献于财会岗位上。他们在会计学

会这块土地上 ，拓 荒、播种、耕耘。经历了 3600 多个日夜

的 交替，中国建材工 业会计学会才得以 从无到有，从小

到大，一步一个脚印走出了一条创业、发展、成熟的路。

这里有这么一组数字：十年中举行会计学术讨论

11 次，约 1000 人参加；召开华东水 泥企业成本交流与

学术讨论 6 次，500 多人参加；组织学术报告会、座谈会

11 次，约 1300 人参加；提交学术论文 300 余篇，优秀论

文 51 篇（已编辑成册）。在财会电算化方面，开发了水

泥、玻璃、陶瓷、机械、基建、科研、供销和新型建材等通

用会计软件 8 套；举办软件操作人员培训班 14 期，培训

300 余人；举办提高班 2 期，培训软件开发 系统维护员

75人；在全国建材行业首次 计算机应用工作会上，有 3

个单位研制开发的电算化系统软件荣获优秀成果奖；有

4 套软件经国家建材局组织评审通过，它们是：《陶瓷行

业财会系统软件》、《基建会计核算—JJC W 系统软件》、

《 水泥企业会计核算系统软件》、《科研 会计核算软 件

（KY—A CS）》。

数字是枯燥的，但它从一个方面表明了中国建材工

业会计学会成立十年来，始 终是合着时代的节拍，以 党

的基本路线为指针，以 提 高建材工 业的经济效 益为 中

心，坚持学术研究与业务实践相结合，团结和组织建材

行业的广大财会人员，向着学科理论和现代化管理的高

峰，不断开拓前进。

借十年会庆之际，中国建材工 业会计学会对学术活

动中的 12 个先进集体和 69 名先进个人给予了表彰。

在建会的十年过程中，他们也逐步摸索出了一些经

验，正 如 刘松 久会长的工作报告所指出的那样：在学会

工作中，要正 确处理政治与学术的关系，坚持四 项基本

原则，贯彻百家争鸣的方针，严格掌握政 治方向，大 力促

进学术繁荣；在学术研 究中，要正 确处理理论与 实践的

关系，坚持理论联系实际的原则，以 实践检验理论，并用

理论指导和服务于发展建材的实际；在财会改革中，要

正 确处理继承与创新的关系，坚持发扬优良传统，积极

引进先进技术，以 财会电算化为主攻战略目标，逐 步朝

着财会现代管理的方向迈进；在业务联系上 ，要正 确处

理学会与行政的关系，坚持主动配合，分工协作，为提 高

建材行业的经济效 益献 计献 策；在人才培训上，要正 确

处理普及与提 高的关 系，充分发挥自身的智力 优势，多
渠道、多层次地 为建材行业的财会队伍建设做贡献。

在十年会庆的时刻，他们没有忘记华东部分地区遭

受的严重水灾，捐款 2 万元。数字不大，但她表达了中国

建材工业会计学会这个学术团体的一片爱心。

十年过去了，新的一届（第 4 届）理事会诞生了，国

家建材局经济财务司 司长林安宜同志当选为 新会长。

有了昔日耕耘的艰辛，方可尝到今日 收 获的甘甜。今年

是八五计划和十年规划执行的第一年，也是中国建材工

业会计第11 年的开始。路漫漫兮其修远兮，吾将上下而

求索。面对未来的无数个十年，尤其是面临着跨世纪的

十年，中国建材工业会计学会定会以 崭新的姿态，迎接

未来的挑战。

（晓 宏）

财会动态
短讯

△贵州省财政厅和省会计学会于 7 月 18 日在贵阳

联合召开了会计与经济效益学术报告会，总结分析了上

半年开展“质量、品种、效益年”活动情况。省会计学会

副会长、贵州财经学院副教授熊宏作了题为“会计如何

促进经济效益的提高”的学术报告，并对全省上半年财

政经济发展情况作了简要评述。贵阳地区的省市机关

及企事业单位的财会人员约 500 人参加了会议。

（郜敬 宇）
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